

Electores Tarraconenses, leed

Electores Tarraconenses, leed

Aguerridos por las victorias obtenidas en las últimas elecciones municipales, los clericales y reaccionarios se aprestan de nuevo al combate que se ha de librar el próximo domingo, tranquila y sosegadamente, con la creencia absoluta que han de ganar.

Parece imposible que, vistos los resultados que ha producido en Tarragona el sistema electoral de la «Candidatura Popular», haya persona alguna que, preciándose de patriota y sintiendo en su alma los ideales de democracia y libertad, se disponga a apoyarlo por tercera vez, pues sus resultados sólo favorecen á los partidarios del clericalismo y de la reacción.

Pensad, electores tarraconenses, que el sistema de «La Popular» sirve para encumbrar á verdaderas nulidades, á hombres sin arraigo alguno en la opinión, á personas sin responsabilidad ni representación que, no teniendo el freno de un partido que sancione ó dirija sus actos, se entregan á los mayores desahogos aparte que este sistema os usurpa el derecho más importante de la vida ciudadana, ó sea el de poder elegir libre y directamente á sus administradores en el Municipio.

Habéis de notar, electores tarraconenses, que el sistema antiguo y general tiene la ventaja de que cada partido designa sus candidatos y tiene más probabilidades de acierto porque conoce mejor que nadie sus cualidades y, al designarlos, procura acertar todo lo posible, porque el candidato lleva siempre en la Corporación de que forma parte la representación íntegra de su partido. Y estos candidatos, una vez elegidos, concejales, procuran representar siempre un buen papel, porque sus éxitos ó fracasos son los éxitos ó fracasos de su partido, ante el cual deben dar cuenta frecuente de sus actos. Mientras que el sistema de «La Popular», como no llevan al Ayuntamiento ninguna representación, hacen allí lo que se les antoja, sin reparos ni temores.

Reflexionad, electores tarraconenses, además de lo expuesto anteriormente, lo que es la actual «Popular» y veréis cómo no debéis votarla ya que

No es verdaderamente tarraconense: porque no está formada por la genuina adhesión de todos los ciudadanos de Tarragona, como demostró ya en estas columnas publicando una lista detallada de las que enviaron su adhesión, en número de 23, y de las que no lo hicieron, que ascendían á 47 entidades, á la par que entre estas figuraban las de mayor importancia de nuestra ciudad;

No es neutra:—como pretenden afirmar ellos—porque distintas veces, en

gran número desgraciadamente, nos lo han demostrado concediendo subvenciones al «Orfeo Tarragoní» y al «Foment de la Sardania», destinando 500 pesetas para la corona de la Virgen del Claustro, editando un trabajo del señor Ruiz Porta—premiado en los Juegos florales del Patronato del Obrero—sólo para honrar los méritos (?) de dicho señor y de ningún interés para la población y acordando ir á las procesiones religiosas, que suman unos cuantos miles de pesetas las cuentas de la cera que en ellas se consume. Y hasta, ¡oh, desfachatez! pretendían que pagare el Municipio una cuenta de la cera gastada en la procesión que se celebró en las fiestas Marianas, por cuatro ó cinco concejales que asistieron á ella, sin que el Ayuntamiento lo hubiera acordado, esto es, como simples particulares, y por lo tanto son ellos quienes deben pagarlo;

No es administrativa: porque, sin ton ni son, ha gastado 60.000 pesetas en Bránim sin encontrar las tan deseadas aguas, adquiriendo una maquinaria vieja, sin las formalidades de reglamento, para favorecer á un señor particular, aparte que esta maquinaria ha quedado allí medio descompuesta y pudriéndose, han construido unas casacas en las Ramblas invirtiendo una porción de pesetas, en beneficio de otros señores particulares; han celebrado unas fiestas para dar realce á un congreso mariano, que han sido un verdadero desastre financiero, que pretenden ocultar como lo prueba el no haber aún puesto en claro las cuentas generales de los gastos habidos y últimamente, en la cuestión de la traída de aguas á esta ciudad, concediéndola al Sr. Alasá, han hecho que el Ayuntamiento deje de percibir del arriendo de las aguas sobrantes eventuales un beneficio de 32.717,39 pesetas, que pasarán á manos del Sr. Alasá, entregando éste al Ayuntamiento como indemnización 5.000 pesetas, es decir, que el Ayuntamiento perderá 27.717,39 pesetas.

El elector tarraconense, por lo tanto, que deseáis un Ayuntamiento honrado, que administre con justicia y sin favoritismos particulares, que se preocupe de la cultura, de la higiene, del bienestar de esta ciudad, encaminándola hacia el Progreso, no debéis votar la «Popular» porque es contraria á toda reforma moderna y democrática.

DOCTOR GABRIEL.

¿Cabe mayor indignación?

Más que farsa, más que hipocresía, fué una verdadera indignidad lo que demostraron los oradores populares en el mitin del Teatro Principal.

Es un hecho incontestable que la gente hizo siempre para nosotros viva la política más negra que pudo concebir asociación alguna. El que haya consultado la Historia, el que se digna leer la prensa liberal, el que haya por hombres progresivos, sabe cómo las gasta la Iglesia para reconquistar el imperio del mundo, que su rapacidad, su estupidez, su egoísmo feroz y su des-

nunca en mejillas apergaminadas. Y sabido es de sobras cómo tiene las mejillas la gente sacristanesca: del color de la cera bendita de la que son tan amantes.

Es un hecho incontestable que la gente hizo siempre para nosotros viva la política más negra que pudo concebir asociación alguna. El que haya consultado la Historia, el que se digna leer la prensa liberal, el que haya por hombres progresivos, sabe cómo las gasta la Iglesia para reconquistar el imperio del mundo, que su rapacidad, su estupidez, su egoísmo feroz y su des-

enfrenada ambición le hicieron perder para siempre, pese á todos los clericales, ya sean carlistas, ya catalanistas, ya mauristas, ya canalejistas, pues todos son del mismo fuste.

A la Iglesia, lo que menos la preocupa son las delicias de la gloria eterna: lo que busca, por encima de todo, es el monopolio de las riquezas, y, por este medio, el del poder, para luego hacer la ley á todo ser viviente. Su dilema es doblegar, y lo que no quiera doblegarse, quebrarlo. Para ello cuenta nuestra Santa Madre con una porción de políticas de ambos sexos, que son los frailes y monjas, y con una secreta, numerosísima y admirablemente organizada, que se compone de los luises, hijas de María y jesuitantes de chisterá y mantilla.

Los medios de que dispone toda esa gente son infinitos; pues, además del dinero y de la influencia más encopetada, se valen de las artimañas del confesonario, de la sacristía, del púlpito y de las citas particulares para coger entre sus infames redes á los incautos y á los necesitados. Con estos medios—antes usaba, además, otros tan suaves como los tormentos de la Inquisición—todo lo avasalla, todo se le rinde, hasta el mismo cetro.

Ahora bien; La Popular—y más la candidatura actual—es un conglomerado de personajes delo más sacristanesco que nunca se hubiera podido imaginar. Ya sabemos lo que la Iglesia impone á sus fieles servidores, sobre todo si son ricos, poderosos u ocupan cargos. De consiguiente, ya podemos imaginarnos las obligaciones que tienen, contraídas con el canónigo Balcells los actuales y los futuros ediles populares. Ahí están las pasadas fiestas marianas, la corona de la Virgen del Claustro, las imposiciones procesionales y otros mil ejemplos que podríamos citar y que no nos dejarán mentir.

Afirmamos, pues, que los populares han hecho en el Consistorio una política raquítica, carlo-maurista, es decir, eucarística.

Que ellos solo se ocupan en administrar la hacienda municipal y en hacer resurgir á Tarragona. Habrá embuste mayor? ¿A qué no presentan antes de las elecciones las cuentas de las últimas fiestas? ¿A qué no se atreven á detallar la suma respetable que gastaron en las idas y venidas de Bránim? ¿A qué no

Basta no quiero continuar. Los populacheros no son ni serán nunca buenos administradores, ni harán jamás nada de provecho para la ciudad. La mejor prueba es que Tarragona está más muerta que antes y que los viveres han alcanzado un grado de carestía que nunca habíamos conocido. Además el trabajo brilla por su ausencia y el poco que hay se paga á precios irrisorios.

Niego, así mismo, que en el Ayuntamiento no deba hacerse política, es más imposible no hacerla porque de la política depende la marcha de la nación, de la provincia y del municipio. Lo que debe pedirse á los hombres que nosotros elijamos, es que sean inteligentes, instruidos y honrados.

Lo demás son cuentos de canónigos.

P. BOTERO.

Ó Monárquicos

La tierra española no ha engendrado nunca un ser humano del temple de Lerroux, un hombre que reuniera á la vez un corazón, un cerebro y una voluntad para el triunfo del Partido Radical.

Los héroes antiguos y modernos se distingieron todos del común de los mortales bajo un solo aspecto, generalmente el de la fuerza, el del valor. Mas

Lerroux sobresale por encima de todos los españoles bajo el triple aspecto de amor á la Humanidad, de inteligencia superior y de voluntad de acero. Nadie como él reúne juntas esas tres eximias cualidades, que lo colocan indiscutiblemente al frente del Partido creado por él mismo.

Se necesita, en efecto, un amor inmenso á la Humanidad, sobre todo á la Humanidad doliente para querer romper las odiosas cadenas que, de antiguo, le esclavizan á sus dueños y tiranos. Pues bien; Lerroux escribió el *Rebelde*, *Rebeldes*, condenación fulminante de la execrable sociedad presente, y lo defendió siempre á capa y espada, como compendio de las aspiraciones comunes de nuestro pueblo.

Es menester tener una inteligencia privilegiada para, de un simple obrero de instrucción mediana, llegar á alcanzar ese vasto cúmulo de conocimientos de todas clases, que hacen de él una enciclopedia viva.

Es preciso tener una voluntad de acero, una alma templada al rojo vivo para oponerse briosamente á la nefasta Solidaridad y sentarse victorioso en sus ruinas, para pasear triunfante la gloriosa bandera radical por toda Barcelona primero y luego por Santander, Valencia, Madrid, Sevilla, Málaga y España entera.

Si, radicales: estos son los frutos inmediatos del triple aspecto en que se nos presenta nuestro ilustre y venerado jefe: un jirón de la bandera republicana recogido del arroyo en Barcelona y paseado posteriormente en triunfo por todos los ámbitos de España.

Y si en tan poco tiempo ha recorrido tanto espacio nuestro augusto estandarte, puede calcularse fácilmente el lapso de tiempo que nos separa del logro de nuestras anheladas aspiraciones.

Ha llegado el momento de proclamarlo á la faz del mundo: el que conspira contra Lerroux, conspira contra el advenimiento de la República.

¿Qué piden, qué quieren los nacionalistas, federales y socialistas? No les promete el Partido Radical todo cuanto pueda satisfacer al más descontentadizo? ¿No ofrece una amplia autonomía de los municipios y de las provincias dentro del Estado español? Pues ¿qué más pueden desear los nacionalistas y federales? ¿No brinda á los socialistas la realización de todos los problemas sociales dentro de la República? Entonces ¿qué más pueden exigir? ¿No les dice nada á esos ilusos el haber profesado Lerroux, antes de fundar el Partido Radical, ciertos ideales que algunos creen aún más avanzados que los nuestros.

Hay que tener el valor de sus convicciones. Yo, que creo tenerlo en absoluto, afirmo desde luego que los socialistas y los republicanos de todos colores que no militan en nuestro partido, son ó unos unos ó unos políticos de mala fé, y que los jefes y jefecillos que así separan del esfuerzo titánico de los radicales á unas masas que con nosotros podrían laborar en favor de la revolución, son unos ambiciosos sin dignidad ni decoro políticos.

Nos reprochan que en nuestro partido hay algunos hombres poco escrupulosos. Si piensan con el cerebro y de buena fé, y se llega á invencibles de una gran verdad: que la Revolución necesita de hombres decididos y de hombres de fé profunda en los ideales radicales.

Los primeros solo son buenos para derribar, los segundos, para derribar y reconstruir. Liberales de todo corazón, ¿dejaréis que la negra Popular de una bofetada al Partido Radical?

Vosotros, que sois la fuerza de la presente elección de concejales.

LIBERIO.

Hay que demostrarlo

Vamos á la lucha de mañana, no pensando en las áctas para satisfacer ambiciones y vanidades que no sentimos los verdaderos radicales, sino pensando en algo más, mucho más elevado, más puro y que llamamos lucha de ideas, lucha de principios, lucha de sentimientos, de justicia y de humanidad.

Vamos á la lucha con el corazón abierto á las modernas corrientes de espiritualidad y grandeza humanas.

Vamos á la lucha, porque queremos acabar con el reinado del caciquismo, de la explotación y de la obscuridad. Vamos á la lucha, porque necesitamos imponer la luz de nuestro ideal de libertad, porque debemos oponer nuestro esfuerzo al avance de los escarnecedores de todo lo grande y de todo lo humano. Vamos á la lucha para pasear por Tarragona la gloriosa bandera radical, que es la bandera de la patria y el símbolo de todas las reivindicaciones del pueblo que sufre, del pueblo que trabaja, del pueblo que desea ascender, por medio de la República, á la cima de su emancipación humana.

Preciso es, pues, que nuestro enemigo vea fuerza, vigor, energía y disciplina en la acción del Partido Radical, que mañana ha de librar la primera batalla con los representantes de Maura, con los representantes de Canalejas, con los generales de D. Jaime y con los intérpretes del Papa.

Mañana debemos demostrar á todos nuestros enemigos, que lo son de la libertad, de la justicia y de la redención del pueblo, que tenemos profundo interés en clavar la bandera radical en lo alto de la Casa del Pueblo, para que los pueblos vecinos, Cataluña, España y Europa vean que en Tarragona no todo son ultramontanos, carlistas y separatistas, sino que también alienta el alma española, el espíritu humano, el corazón liberal.

Mañana hemos de señalar la senda que en adelante hemos de seguir todos los radicales para llegar á la cúspide de nuestro hermoso ideal. Mañana hemos de colocar la primera piedra de la catedral radical para edificar la ciudad libre, la ciudad redimida, la ciudad republicana, la suspirada ciudad del porvenir.

Todos los que amen á Tarragona, todos los que amen su engrandecimiento, su prosperidad y su dignificación, deben mañana emitir sus sufragios á favor de los candidatos que ha presentado el Partido Radical, que aspira á salvar á nuestra ciudad levantando fábricas, abriendo escuelas, cooperativas y otros proyectos de vital interés para la vida de la urbe.

SOGRI.

Radicales, el voto y la estaca!

Todos los radicales deben votar mañana á primera hora. El que se quede en la cama contribuirá, con su indiferencia, á que triunfen los secuaces del cacique Guasch; los monárquicos de todos matices y condiciones; los carlistas hermanos de los asesinos que ensangrentaron los campos de Morell y Vilahonga, y los catalanistas, ó mejor separatistas, educados todos en la escuela jesuita. Todos éstos son los que mañana madrugarán para esgrimir todas las armas en contra de los radicales. Todos éstos son los que irán á la iglesia á tomar la hostia consagrada y luego correrán de sitio en sitio amenazando á unos, engañando á otros y vendiendo á los de más allá; todos éstos

irán de casa en casa, de taberna en taberna, comprando la voluntad de los ciudadanos para luego forjar la cadena que ha de cerrar las puertas de nuestra ciudad á todos los trabajadores.

Mañana todos los radicales, como un solo hombre, tienen el sagrado deber de ir por las calles de la ciudad á vigilar al enemigo para que no se burle de la buena fe, de la ignorancia ó de la debilidad de ningún hombre; para impedir el soborno, la coacción, la amenaza, que seguramente intentarán poner en práctica los que, al día siguiente de las elecciones, volverán á tomar la hostia sagrada para borrar sus pecados.

Mañana es el día de vigilar al enemigo, de mirarle á los ojos y ver si pone cara de sinvergüenza, para escarmentarle si hace uso de ella.

Los hombres de nuestro partido han de ser los primeros en dar muestras de prudencia, de buena crianza y de educación, siempre y cuando se hallen entre personas decentes; pero han de prescindir de todas estas virtudes, que son la característica de la gente honrada, y, sin contemplaciones de ningún género, apelar á todo aquello que aconsejen las circunstancias del momento si, en frente, al lado ó detrás, merodean hombres irrespetuosos con la pureza del sufragio universal.

Daos cuenta, liberales, de que el triunfo de La Popular es el triunfo del cartismo, vergüenza y ludibrio de los pueblos cultos, de los pueblos civilizados, de los pueblos europeos.

Reflexionad, liberales y hombres de bien de Tarragona, que el triunfo de La Popular es la victoria de la reacción y del jesuitismo, que se oponen á la marcha del progreso, al desarrollo de la ciencia, á la implantación de la democracia, que domina, dirige y dignifica al mundo.

Pensad, ciudadanos todos, que el triunfo de La Popular es autorizar á sus hombres para que vuelvan á gastar inútilmente miles de pesetas en Bráfim; miles de pesetas por monumentos que no se terminan; miles de pesetas por unas fiestas marianas, incultas, ultramontanas, medioevales; miles de pesetas haciendo viajes de recreo en coche por Tarragona, en tren yendo á Madrid, á Barcelona y Tortosa, y miles de pesetas en cera para ir á las procesiones.

Acordaos, hijos de Tarragona, hijos del trabajo, industriales, comerciantes, obreros, que en Tarragona no podéis vivir; acordaos que tienen la culpa esos capitalistas; esos curas que os pedirán mañana el voto, esos jesuitas, carlistas y demás reaccionarios, refractarios al progreso de esta ciudad, enemigos del engrandecimiento de nuestro pueblo y contrarios á que se desarrolle la industria, el comercio, el arte y todo lo que sea trabajo, actividad, luz, vida y progreso. Los desalmados inquisidores que viven en Tarragona, no se acuerdan para nada de los que sufren, de los que padecen hambre, de los que sudan, lloran y mueren.

Los capitalistas de por aquí sólo aflojan los cordones de la bolsa el día que se ha de construir alguna iglesia, algún convento; nunca abren la caja para construir ninguna fábrica donde pudieran encontrar trabajo y pan algunos centenares de trabajadores que andan vagando todo el año, hasta el día de las elecciones, en que los secretarios de esos potentados los alquilan para votar á favor de la candidatura recomendada y autorizada por la autoridad eclesiástica.

Mañana, pues, á impedir que los esbirros mauristas, canalejistas y pañistas, compren la conciencia de ningún desgraciado, ni se burlen de la pobreza de algún desamparado por Díos.

A las puertas de los colegios á vigilar para que las ruedas populacheras no pasen de matufe.

Radicales, el voto y la estaca!

RÁPIDO.

Moral cívica

LA URNA ELECTORAL

Esta urna es el alma del pueblo. En ella se encuentran todos los vicios y virtudes del alma, todas las pasiones y facultades.

Como luchan en el alma del individuo los sentimientos, así luchan en la urna electoral las tendencias, aspiraciones, opiniones é ideas del pueblo.

Como hay individuos miserables, abyectos, ruines é idiotas, también hay pueblos idiotas, abyectos, ruines y miserables; en la urna se halla la dignidad ó abyección, la sabiduría ó la estupidez, la grandeza ó la ruindad del alma popular.

Allí deposita el pueblo su voluntad; el codicioso deposita allí su codicia; el astuto, su astucia; el fanático, su fanatismo; el hombre de bien, su bondad; el sabio, su ciencia; el esclavo, su servilismo. Las pasiones, las virtudes, los vicios y las aspiraciones del alma, no hacen más que cambiar el nombre propio por el de los candidatos. *Fulano de Tal*, significa tiranía, caciquismo, inmoralidad, especulación, chanchullo, mentira legal; *Zutano de Tal* significa libertad, progreso y equidad; *Mengano de Tal* quiere decir venganza, sangre, odio, fanatismo.

Un pueblo embrutecido, llena la urna con su embrutecimiento; un pueblo abyecto, la llena de abyección; un pueblo digno y consciente, la llena de dignidad y de justicia. De este depósito se surtirán por espacio de algunos años las fuentes de la vida nacional; de ese corazón procede la sangre que ha de henchir las venas del organismo patrio.

Una sangre viciosa producirá solamente dolores, malestar, podredumbre y corrupción; una sangre sana, comunicará vigor, salud y vida.

Esta urna es el alma que llevará al Ayuntamiento sus virtudes ó sus vicios. Es la garganta que pronunciará blasfemias ó cantará amores; es el loco que declamará disparates, ó el sabio que promulgará grandes máximas; ó el villano que se pondrá al servicio del que lo compra.

LA PAPELETA ELECTORAL

Ese pedacito de papel que la ley pone en manos del elector, es la espada de la justicia, el baluarte del derecho. Es el trono, el ejército, la policía, la hacienda pública, la ley en manos del pueblo.

Ese candidato triunfante podrá ser un redentor del pueblo ó un miserable aventurero. Todo el bien que haga aquel redentor del pueblo ó un miserable aventurero. Todo el bien que haga aquel redentor y todo el daño que cause este malvado, están en aquel pedacito de papel puesto en manos de un elector, consciente ó inconsciente: éste es el principal autor de la gloria ó de la infamia del elegido.

Ese pedacito de papel sale de las manos del elector para ir á la urna. De allí desaparece para volver á visitar periódicamente á aquel de cuyas manos ha salido, disfrazado en traje diferente. Este regreso es una cosa singular y notable. A fin de trimestre, viene en forma de recibo de contribución; á principio de año, en forma de cédula personal.

Los bandos del alcalde, son papeles

amasados y confeccionados con el papel de las papeletas electorales.

En la papeleta no hay más que un nombre; aquel nombre es un programa; aquel programa es una iniquidad, una locura y una estupidez, ó una reparación y una redención.

Elector: ese papelito que la ley te pone en la mano, es tu sentencia.

Candidatura Republicana Radical para Concejales

Distrito 1.º

D. Manuel Palomares Maeso

Sección 1.ª - Calle Caballeros

Bajada Pescadería, Rambla de San Carlos, Tras Santo Domingo, San Olegario, Pabellones, Plaza Constitución, Rambla de San Carlos (Cuartel), San Fructuoso, Santo Domingo, Palma, Plaza Cedazos y Plaza Nueva.

Sección 2.ª - Plaza Pallol

Herrereros, Caballeros, Nao, Bajada del Rosario, Escalera de Arbós, Salinas, Portalet, Trinquet Nou, Plaza Pallol, Destral, Plaza del Rey, Cos del Bou, Enladrillado, Callejón de la Rosa, Trinquet Vell, Bajada de Misericordia, Nazareth, Pilatos y Vilarroma.

Distrito 4.º

D. Pedro Loperena Romá

Sección 1.ª - Instituto Provincial

Portalet, Rambla de Castelar, San Agustín, Rambla de San Juan, San Francisco, Asalto y Santa Clara.

Sección 2.ª - Calle Augusto, núm. 22

Conde de Rius, Unión, Augusto y Rambla de San Juan.

Sección 3.ª - Escuela de Capuchinos

Gobernador González, Méndez Núñez, Armada, Cervantes, Fontiny, Reding, Lauria, Unión y Bajada de Toro.

Distrito 5.º

D. Fernando Oliva Ramos

Sección 1.ª - Consejo de Agricultura

Paz, Gasómetro, Barcelona, Apodaca, Pons Icart, Plaza de Prim, Nueva de San Pablo, San Fructuoso, Nueva de San Fructuoso, Martí Ardena, Orosio, Oriente, Fuerte Real, Ronda y Ponente.

Sección 2.ª - Oficinas de Obras públicas

San Miguel, León, Smith, Real, Misericordia, San Magín, Nueva Santa Tecla, Plaza de Olózaga, Santián, Rebóledo, Nueva de San Olegario, General Contreras, San José, Penal Pedrera, Estación de Barcelona, San Olegario y Santa Tecla.

Nuestros adversarios hacen correr la voz que se retira el Sr. PALOMARES. Esto es una ARTIMAÑA INFAME. ¡Ojo, electores!

IMPRENTA DE LA VOZ DEL PUEBLO

RELOJERIA DE DOMINGO PINET

Relojes y cadenas última novedad
Se hacen toda clase de composturas
Rambra de San Juan, 39. - TARRAGONA

FABRICA DE BRAGUEROS Y DE APARATOS ORTOPÉDICOS

HERNIADOS (Trencats)
Muchos son los que venden bragueros, pero muy pocos saben construirlos. Cuesta colocar un bragero, pero muchísimo cuesta construirlo, pues antes que colocarlo bien es indispensable saberlo construir, porque sin la ciencia y práctica de construcción nunca puede adquirirse la de la colocación.
No dejarse llevar por esos colocadores de bragueros que, desconociendo por completo su construcción anuncian la curación radical de las hernias.
El BRAGUERO-ARTICULAR-REGULADOR sistema MONTSERAT, es el más práctico y moderno para la retención y curación de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.
Grandes existencias en BRAGUERITOS DE GOMA para la radical curación de las hernias congénitas e de la infancia y todo lo concerniente a Cirugía y Ortopedia.
Especialidad en la constuccion de Fajas Ventrales.
Casa MONTSERAT, Unión, 34. TARRAGONA

SALÓN DE BARBERÍA RAMÓN ARASA

Montado a la altura de las más perfeccionadas en su clase, está provista de un moderno aparato de desinfección a la formolina.
42, RAMBLA DE SAN JUAN, 42

TROPHOGENO FONT

(Medicamento alimento)
Regulador de la nutrición general; estimula el apetito; favorece la función digestiva; aumenta y modifica la asimilación; eleva el tono orgánico.
INDICACIONES: Inapetencia, anemia, digestiones penosas, aotamiento físico e intelectual, neurastenia, etc.
Se vende en todas las FARMACIAS

Depósito: en la del autor, Farmacia del Centro
MANUEL FONT

DISPONIBLE

Establecimiento en Tarragona
17 Conde Rius 17



Maquinas Singer y Wheeler & Wilson PARA COSER

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER
Todos los modelos a Ptas. 2'50 semanales. - Pídase catálogo ilustrado que se da gratis
MAQUINAS PARA TODA INDUSTRIA EN QUE SE EMPLEE LA COSTURA. - Se llega al público y a nuestros establecimientos para examinar los modelos de todos los tipos: encajes, real se, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la maquina DOMESTICA BOBINA CENTRAL, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.



Establecimientos en la provincia
REUS: Calle de Montedís, 40
ORTOSA: Plaza Catedral, 2
VALLS: Baldrich, 14.

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España.

SOMBRERERÍA Y GORRISTERÍA

JUAN FERRÉ
Sombreros del País y Extranjeros
Grandes Novedades en Gorras
Tarragona. Calle de la Unión, 8. - Tarragona

LA JOYA DEL CENTRO

JOSÉ RIOLA
Rambra de Castelar, 22. - Tarragona
Gran establecimiento de vinos y licores
aceites puros de oliva
SE CEVE A DOMICILIO

RÓTULOS ESMALTADOS SOBRE HIERRO

NÚMEROS de casas. - RÓTULOS de calles. - PLACAS para puertas. - NÚMERACIONES para Teatros, Casinos, Fondas, etc., etc. - PLACAS para Compañías de Seguros, Oficinas, Agencias, Cajas, etc., etc. - ETIQUETAS para Farmacias y Droguerías. - RÓTULOS para muestras de Comercio. - LÁPIDAS para nichos. - LETRAS sueltas. - Productos de la Fábrica de José Candia, Democracia, 41, Zaragoza.
REPRESENTANTE: P. Olivella Ricomá, Rambra de San Juan, número 40
TARRAGONA

DISPONIBLE